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□ 本 报 记 者 隋翔宇 实习生 于露
本报通讯员 王泓宇 牟云

高中社团发展迅速

在7月15日开幕的山东省中学生半岛联盟
暨山东省中学生社团联盟会议上，共出现了23
所省内高中代表的身影。“中学生社团是中学
校园文化的重要载体，是学校第二课堂不可或
缺的组成部分。”作为东道主，烟台二中校长
王德清在发言中表示。

据了解，山东省中学生社团联盟成立于
2009年，由青岛二中发起，是集结省内共二十余
所优秀成员学校，以发展提升学生社团为主要
目的的联盟组织。每年二三月份在青岛二中召
开联盟年会，七月份在执行理事学校进行暑假
活动。

而这个社团联盟的壮大也成为山东省高中
生社团快速发展的一个缩影。根据2012年的统
计数据，全省共有普通高中学校557所，招生
58 . 18万人，其中绝大多数都建立了学生会及其
他社团组织。在省政府教育督导室制定的《山
东省普通高中素质教育督导评估标准》中，学
生会等社团组织建设情况也被列入德育评分大
类中。根据标准，建立学生会，且作用发挥
好，计10分；无学生会则计0分；作用发挥不
充分，按8、6、4三档计分。

来自政府层面的推动，极大促进了省内高
中学生社团的发展。以烟台二中为例，自2009
级社团组织诞生以来，现在全校共有包括摄影
社、文艺协会、青年志愿者协会在内的40余个
社团，其中10个为星级社团，在每两周一次的
社团活动之余，还参与了二中校园开放日的社
团展示；而从青岛二中在大会上的社团推荐中
也可以了解到，轮滑社、K歌社等星级社团都
是他们在学习之余重要的活动基地。

操作层面仍打折扣

虽然近年来高中社团组织规模迅速扩大，
但仍难掩盖其在实际操作层面上所存在的不
足。如何改良中学生社团活动的形式和内容，
如何增强社团活动的趣味性和学术性，也成为
此次论坛的主要讨论方向。面对多数高中学生
会无法发挥实质性作用的问题，此次联盟会议
设置了“学生会建设论坛”“学生会发展规划
大赛”专门讨论学生会职权、贡献、操作等。

“不可否认的是，高中阶段，学习压力较
大，虽然不少社团活动有其亮点，但在吸引学
生参与方面却会大打折扣。”烟台二中的参会
代表王照宇说。

王照宇是本次联盟会议的主席，他同时在
就读的烟台二中担任学生会主席职务，在组织
高中学生社团方面经验丰富。他认为，现存的
社团大都以兴趣爱好为主，很难与高中生的当
务之急“学习成绩”挂钩，这也使得不少同学
对学生会和社团的性质产生误解，以为仅仅是
“玩的地方”，致使参与积极性不高，进而影
响和降低了社团组织的影响力。

在这个问题上，不少学生家长的意见与之
类似。市民孙越梅女士有一个正读高二的儿子，
在他参加过两次学校社团组织的活动之后，孙
女士就劝说儿子改变主意。由于高中生活节奏
紧凑，不少社团只能把活动时间定到周末。“高
二是关键一年，别家的孩子都忙着学习。他把周
末时间用在活动上，虽然说该放松要放松，但关
键也得学到东西才行。”孙女士如此认为。

此次作为嘉宾参会的郝伟栋现已升入大
学，他曾在高中时期担任中学校报总编辑、三
社联合会主席。对比高中和大学社团的不同，
他建议高中社团应该以与课程相关的“课业兴
趣类社团”为主，辅之以“课外活动类社

团”，作为中学生学习之外的有益补充，借此
以社团活动促进学习，努力达到活动与学习的
平衡。

制度建设任重道远

“学生会及社团作为一个组织，要想组织

别人活动，首先要组织好自己。”王照宇认
为。

据了解，在高中学生会的大潮中，各校也
纷纷出台了相应的学生会章程。“学生会成员
的产生是采用选举的办法，由学校领导、学校
团委、学生代表组成评议团。每年一次。”
《山大附中学生会章程》里如此写道，在这一

点上，多数学校都大同小异。不过在实际操作
中，章程里规定的产生办法往往流于形式，这
也在无形之中削弱了众多学生参与的积极性。

但这种现象也非绝对。据了解，烟台市第
一中学曾在2011年10月份组织开展“烟台一中
南区第九届学生会换届选举竞选答辩”工作，
其场面几乎可用“火爆”形容。通过学生自荐
和级部推荐，共有106名学生向学校递交了竞
选稿。经过资格审查、初选等环节，共确定了
42名学生参加公开竞聘答辩。经激烈角逐，增
补20名新学生会成员，最终确定38名成员组成
的第九届学生会。

“这说明如果引导得当，组织规范，高中
学生会在调动学生积极性方面有广阔的提升空
间。”王照宇乐观地说。

□ 本 报 记 者 吴洪斌
本报通讯员 徐忠 崇胤 洪雁

陷身赌场

今年36岁的杨丽华曾在一家机械公司做过
几年会计工作，后来她凭着自己的交际能力“跳
槽”多家公司供职。到了2011年春天，她开始在
闲来无事的时候去游戏厅玩玩“百家乐”。

在游戏厅里，杨丽华结识了一个朋友钱老
板，两人的共同特点都是“好赌”，经过钱老板的
几次点拨，她渐渐对赌博产生了浓厚兴趣，于是
两人从游戏厅的“百家乐”步入了网络赌场。刚
开始，杨丽华拿出自己的积蓄进行博弈，可是没
多久30多万元的血汗钱就输了个精光。

她不服输，时常用“胜败乃兵家常事”来安
慰自己，并着手收敛“翻本”的资金。在一次朋友
聚会上，年逾五旬的侯大娘偶然认识了杨丽华。
聚会期间，杨丽华表现得落落大方，看上去就像
一名成功女性。她还当众自称在烟台的县市区
开了几家机械加工厂，现在又承揽着烟台一家
大型企业的工程。候大娘立时认定了这个特别
能闯事业的“女强人”，佩服得五体投地。杨丽华
从中看到了玄机，从此几乎每天都要给侯大娘
打电话。

2011年6月的一天，她开车急匆匆找到侯大
娘说：“我承包的工程急需周转资金，大娘你得
帮帮忙，我绝对不会亏待你，给你每月10%的利
息，怎么样？”杨丽华的苦苦哀求，让侯大娘一时
有些怀疑，于是就继续追问下去：“给我这么高
的利息，你的买卖能挣钱吗？”杨丽华非常内行

地告诉她：“大娘，实话给您讲，加工这批活儿的
利润是40%，我拿出10%月息给你，刨去各种税
费，公司还能挣15%呢。”在杨丽华巧舌如簧的编
排下，侯大娘先前的疑虑荡然无存，她爽快地从
家中拿出10万元。杨丽华按照借款期限1个月计
算，直接扣除应付给侯大娘的1万元利息，并当
场给侯大娘打了张10万元的借条。

越陷越深

转眼过了一个月，到了该还借款的时间。杨
丽华没有怠慢，她以做生意需用周转资金为名，
主动给侯大娘打电话，声称还要继续借这10万
元使用1个月，同时再付给她1万元的利息，侯大
娘丝毫没有异议，欣然同意了。

从此之后，杨丽华隔三差五就打电话问候
大娘，这让老人心里暖洋洋的。这期间，通过与
侯大娘的频繁来往，她又认识了一些新的朋友。

2011年9月17日，赌资短缺的杨丽华约侯大
娘出来喝茶。在喝茶期间，侯大娘发现她面部表
情有些微妙的变化，没等问其原因，杨丽华便道
出了自己的苦衷：“前几天又揽了个大工程，需
要上百万元启动资金，我实在愁得没办法了，您

还得帮我一把。”侯大娘一听懵了：“需要这么多
的钱，我到哪里去弄啊？”见状，杨丽华假惺惺地
说：“就您能帮我，我挣了钱后给你10%的利润。
您如果不帮这个忙，我就完了。”就在这时，突然
有人拨通了她的电话，不停地催促款项问题，并
告诉她如果没有钱，这笔买卖就要给别的公司
去做。杨丽华放下电话心里十分难受，她不停地
擦着脸上的泪水，眼前的情景着实令侯大娘信
以为真，于是老人又向亲友开口，很快为杨丽华
筹到了50多万元现金。

入不敷出逃缅甸

杨丽华在朋友圈里收敛赌资，都是以机械
工程急需周转资金为借口，以高额的利息为诱
饵，加上她惯用的甜言蜜语、小恩小惠和逢场作
戏的伎俩，因此而陷入圈套的人不在少数，最多
的一位先后竟被骗去200多万元。

2011年11月27日，刚刚有人觉醒的时候，杨
丽华突然给这10几位朋友同时发去一条惊人的
短信，她在短信中说：“我可能经济上有点问题，
出去躲两天。”从此她电话关机，与外界断绝了
一切联系。万般无奈之下，有的受骗者就四处打

听，最终发现自己被骗。但当受骗者想起向芝罘
公安分局经侦大队报案时，杨丽华已经逃得无
影无踪。

经过连续数月的摸排调查，芝罘警方根据
所掌握的线索，先后三次远赴云南进行追踪，寻
找杨丽华的藏匿之处，他们将所获大量信息反
复筛选，最终确定她已经越过边境潜入到缅甸。
2012年7月22日凌晨3时许，中国警方通过国际刑
警组织与缅甸取得联系，两国警方联合展开抓
捕行动，最终在缅甸的四特区小勐拉地区，将藏
匿的杨丽华当场抓获。当时，她所骗得的近600
万元钱款已被挥霍一空。7月24日17时，民警将其
押解回国。

一天输掉百余万

短短几个月的时间，杨丽华骗来的巨额资
金泥牛入海，着实令人难以置信。经侦民警的审
讯解开了这个谜底。

原来，当杨丽华参与网络赌博把自己的积
蓄输光之后，她急于翻本，因而下的赌注也越来
越大。“有时在网上汇款购买筹码每次下注3万
元，输了再买，经常是整天不下线，最多一天输
掉了103万元。”她交代说。

经民警调查，从2011年6月开始到11月底，
杨丽华在赌博时，最小的筹码是下注1000元，
最大的筹码是下注3万元；一般一天平均输掉
10万元左右，虽然有时也赢点钱，但毕竟输多
赢少。“为了将输的钱再赢回来，我不断加大
下注的筹码，结果最后将借来的全部钱都输
光，根本无力偿还这笔巨额借款，只得外出逃
亡躲债。”杨丽华称。

□记 者 张子扬
通讯员 袁圣凯 李娜 报道

本报烟台讯 烟台市公安局交警支队依
托智能道路交通管理系统中的机动车稽查布
控模块，在全市布控20处卡口点位，力克假
牌套牌车难识别顽疾。从6月20日起开展市区
机动车假牌套牌违法行为集中整治行动一个
月来，共用这一高科技手段查处违法车辆53
辆，其中假牌车47辆，套牌车5辆，盗抢车1
辆。

假牌套牌车辆的违法治理是交通管理工
作的一个难点，其不但侵犯合法车主利益，
更是交通肇事逃逸、盗抢车辆等案件高发的
重要原因。烟台市智能道路交通管理系统中

的机动车稽查布控模块能够自动比对过车数
据的机动车信息，关联不到机动车信息的过
车将被系统自动识别为假牌或套牌车；同
时，在进行非现场违法处理时，关联不上机
动车信息或关联信息与实际不符的过车，可
通过人工确认为假牌或套牌车。

该模块还具有比对分析报警功能，当嫌
疑车辆经过卡点，系统能够自动报警。民警
汇总、疏理从系统自动识别、勤务发现、群
众举报、投诉、交通违法信息、综合应用平
台“黑名单”信息库等各种渠道获得假牌套
牌车信息，将黑名单信息布控到各个卡点。
同时，利用缉查布控系统进行分析研判，将
警力集中部署在违法车辆活动集中的轨迹线

路上，科学指挥调度，做到有的放矢。在此
基础上，结合使用智能交通项目同步建设的
监控系统，实时锁定嫌疑车辆行踪，实施精
确、高效打击。

7月9日早晨，烟台市公安局指挥控制中
心接到市民举报：一辆车牌号为鲁FXXX11的
咖啡色新款帕萨特被盗。指挥中心随即将该
车布控到智能道路交通机动车缉查布控系统
中，实时监测该车行踪。上午9点20分左右，
当该车行驶到青年南路卡口时，被系统识别
报警。指挥中心立即下达指令，通知就近执
勤交警和派出所巡逻警车进行拦截。在多警
种的通力配合下，经过一番堵截，终将盗抢
车成功缉拿。

高中社团，期待摆脱“鸡肋”之名

女赌徒一天输掉百余万元
沉溺赌博骗巨资 外逃躲债终被捕

嗜赌成性的杨丽华(化名)使出种种骗术，并以10%的月息为诱饵，从亲朋好友手中敛来
近600万元巨额资金，赌尽输光之后逃之夭夭。去年7月22日，烟台市芝罘公安分局在缅甸警
方的配合下，终于将躲债逃亡的杨丽华抓获归案。今年7月2日，烟台市芝罘区人民检察院以
诈骗罪将犯罪嫌疑人杨丽华报送上级检察机关进行审查起诉，等待她的将是法律的严惩。

自我省推动教育改革以来，省内各地高中的学生会、社团组织已经陆续建立。
虽然在数量规模上发展迅速，但由于种种原因，多数社团的运作缺乏实质性内容，
学生的参与度也不理想，社会对此颇有“鸡肋”之感。7月15日至17日，2013年山东省
中学生半岛联盟暨山东省中学生社团联盟会议在烟台召开。高中社团究竟应该发
挥何种作用，又该如何摆脱“鸡肋”之名？就此问题，记者在会上进行了调查。

用科技手段布控20处卡口

假牌套牌一过便知

□张子扬 袁呈琳 报道
本报烟台讯 7月16日，由烟台市委宣传

部、市文联与市公安局联合举办的“金盾杯”警
光盾影——— 百名摄影家走进警营摄影采风活动正
式启动。

本次活动主题是“展现民警风采、构建社会
稳定”，通过镜头发现美、捕捉美，记录下公安
业务工作，展现当代民警风采，促进烟台和谐稳
定发展。此活动不仅有利于共建警民交流桥梁，
更进一步促进构建“社区六进”活动新平台。本
次活动分为集中拍摄、作品评审、巡回展览、深
度创作、媒体宣传5个阶段，历时20天。

□记者 隋翔宇 通讯员 姚建军 报道
本报烟台讯 7月9日上午，蓬莱经济开发区

巨涛海洋工程重工有限公司承建的番禺34—1中
心平台导管架在驳船承载下，缓缓驶离港口，奔
赴南海进行下水安装。

番禺34—1中心平台导管架为8腿16裙桩，主
体重量约为23300多吨，高度为202米，包括8个水
平层，8条导管腿，钢桩共有16根，每根重约660
吨，长约146米。该项目是公司自成立以来承建
的单体金额最大、单体重量最大的项目，也是国
内仅次于荔湾3—1项目的第二大导管架。

据介绍，导管架平台是海洋石油平台的一
种，其工作水深一般在十余米到200米的范围
内，一般作为浅海地区生产、采油平台，对于浅
海地区确定具有较大储量的地区也可作为钻井平
台。番禺34—1中心平台导管架交付后，将支持
中海油南海开发战略。

□记者 隋翔宇 通讯员 王杨 报道
本报莱州讯 记者从烟台莱州市商务局获

悉，我国首个“益生宝”海蜇研究所近日顺利通过
国家相关部门的验收评定。该研究所的建成，填补
了国内海蜇研究方面的空白，同时为世界海洋生
物“腔肠动物门”的科研创新开辟了一条新途径。

据悉，“益生宝”海蜇研究所是由莱州市益
田食品有限公司筹资创建，是我国唯一一家从事
海洋生物“腔肠动物门”海蜇属科研与产品开发
的专业性实体企业。此前，该公司曾研发出“曲
记蜇头汤”、“热食海蜇蔬菜汤料”、“新鲜海
蜇蜇衣粉”等80余种享有国家专利的新产品。

□张子扬 顾大勇 报道
本报烟台讯 近日，一批预包装进口葡萄酒

由于邻苯二甲酸酯类(DBP、DBP)超出限量，被
烟台出入境检验检疫局依法作退运处理。

该批葡萄酒原产地为法国，共计4 . 1万升、货
值33 . 7万欧元，这是该口岸第一起葡萄酒类产品
因增塑剂超标被退运案例。邻苯二甲酸酯类物质
是可用于食品包装材料的增塑剂，不是食品原料，
也不可用作食品添加剂，中法两国均严禁在食品、
食品添加剂中人为添加。经分析，该批进口葡萄酒
增塑剂超标原因可能为加工生产过程中塑料灌装
管道渗出或者软木瓶塞中粘合剂的渗出。

国内首个海蜇研究所

通过验收评定

烟台口岸首次截获

进口增塑剂超标

葡萄酒

烟台海工装备

助力南海开发

百名摄影家

走进警营摄影采风

□蔡高仁 隋翔宇
报道

7月18日，“齐鲁福
彩助残行动”烟台站正
式拉开帷幕，来自省假
肢矫形康复中心的专家
小组将为烟台市中心区
的近100名贫困残疾人
进行残情鉴定、测量取
型。

“齐鲁福彩助残行
动”是由省民政厅组织
的，从2009年至2012年，
已经累计投入2000万福
彩公益金，共为3268名
残疾人免费安装或更换
了假肢。今年全省又入
1000万元省级福彩公益
金，在烟台、威海、日照
三市免费为城乡低保对
象中的残疾人安装或更
换假肢。

“福彩助残
行动”启幕

7月20日上午7点30分左右，青威高速公路海
阳里店收费站东发生一起翻车事故。驾驶员头朝
下，右腿被卡在了方向盘与仪表盘之间，无法动
弹。经过消防官兵的紧急救援，被困驾驶员成功获
救。据驾驶员讲，车祸发生时他正在正常行驶，一
辆货车试图超车，他便向右打方向，不小心撞向了
路边，随后翻车。

□张子扬 李风梅 刘明 报道

□吴洪斌 陈文良 报道
本报烟台讯 7月19日，烟台五中校园内热

闹非凡，来自韩国龙仁市柏岘中学的60名学生与
烟台五中的学生进行联谊交流，双方学生共同在
友谊树上贴上自己的名字，两所学校开启了友好
交流的序幕。

两校的此次联谊活动，是烟台市人民对外友
好协会促成的。根据交流安排，14日，烟台五中
的55名同学抵达韩国，与龙仁市柏岘中学的学生
进行交流。19日，烟台五中的学生带领韩国学生
返回。烟台五中王兴金校长说：“除了和中国学
生同吃同住，我们还为韩国学生安排了丰富的参
观项目，让他们感受中国的传统文化。”

韩国学生

住进烟台市民家

被卡驾驶员成功获救
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